

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

- Domingo 23.—**III despues de Pascua:** El Patrocinio de San José y San Jorge mártir.
Lunes 24.—San Fidel capuchino y S. Gregorio obispo.
Martes 25.—San Marcos Evangelista.—*Letanias mayores.*
Miércoles 26.—San Cleto y S. Marcelino papa y mártires.

Cultos.

Domingo 23.—La Misa y oficio son del Patrocinio de San José Esposo de la Santísima Virgen María, con rito doble 2.^a clase color blanco haciendo conmemoración de la Dominica.

En la Catedral predicará el Rdo. Sr. D. Juan Morera Beneficiado del Concordato. Al anochecer continúa la oración de 40 Horas esponiéndose S. D. M. á las 6 y cuarto y reservándose á las 7 y tres cuartos.

En San Francisco homilia por el Rdo. Sr. Economo.

En San Agustín los Cofrades de la Correa tienen Misa de Comunión en su propia capilla á las 7 y media y por la tarde á las 3 Rosario y Trece-nario.

En Santa Clara á las 9 y cuarto fiesta votiva en honor de Ntra. Señora de los Dolores con sermón que dirá el Rdo. Sr. D. José Riera Pbro.

En la iglesia rural de San Juan Bautista á las 9 misa rezada y homilia por el Rdo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

Lunes 24.—La Misa y oficio divino son de San Fidel á *Sigmaringa* mártir, con rito doble color encarnado.

Martes 25.—La Misa y oficio divino son de San Marcos Evangelista, con rito doble 2.^a clase color encarnado.

En la Catedral despues de Nona Procesion.

Miércoles 26.—La Misa y oficio divino de los Santos Cleto y Marcelino papas y mártires con rito semidoble color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL.

La firmeza en las esperanzas cristianas
Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la virtud de la esperanza fortifique y consuele á los que, confiando en vuestras promesas, se encaminan al cielo por este valle de lágrimas.

PROPÓSITO

Combatir en nosotros y en los demás, la falsa confianza y la desconfianza ó desesperación.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

- 1.^a Por el cumplimiento puntual de los mandamientos de la Iglesia en esta Diócesis.
 - 2.^a Una necesidad de grave importancia.
 - 3.^a Varias necesidades particulares.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 5, San Vicente Ferrer.

« 30, Santa Catalina de Sena.

PALABRAS... PALABRAS...

PATRIOTISMO.

Los liberales tienen estos días su fibra patriótica muy excitada y tirante. Y cuidado si tienen patriotismo y fibra los descendientes de Riego y de la Setembrina, y si son excitables, cada y cuando se presenta ocasión oportuna. Tirantes y tiranos, siempre.

El Sr. Ruiz Zorrilla, en un banquete celebrado ó devorado en París, dicen que dijo que España está á favor, sino á merced de la Triple Alianza; que al estallar la próxima (?) guerra europea, España atravesando los Pirineos, atacará á Francia, por lo que ésta debe vigilar y fortalecer tales ó cuales puntos débiles de la frontera;... que (y ésta es la madre del cordero) el día que los ideales políticos del Sr. Ruiz Zorrilla triunfen, España será una fiel aliada de Francia etc. etc.

Si otro que no el Sr. Zorrilla fuese el autor de tales barrabasadas, diríamos que había medido la pata... hasta el corvejón. Y por esto y por lo otro, los diarios republicanos y no republicanos se le han subido á las barbas ó á los *puntos negros*, y sino le han faltado el respeto es porque no le tienen ninguno... Pero hombre, dicen suponer y decir que España, la caballeresca, es capaz de cometer la atrocidad de atacar á Francia por la espalda!

Pero estorninos, ¿quién os ha dicho que los Pirineos sean el dorso de Francia? Sin desconocer que ésta nos vuelve la espalda siempre que no nos necesita. Eso de España caballeresca y liberal es lo que tase un sastre... y la que ha dibujado el Sr. Zorrilla. ¡Si conocerá el paño D. Manuel!

Y figuraos si se habrá armado la gorda, cuando se señalan con el dedo á los diarios que no han hecho coro en esta cencerrada al *viudo patriótico*, á los titanes que no han acudido al nuevo asalto del Olimpo.

Y todo..., jarabe de pico ó de pluma.

Pero, ¿no raciocinareis un dia?... una vez, una sola vez, siquiera?

Ved que era despues de un banquete... y en los banquetes (bién lo sabeis vosotros) no se reza, ni se ayuna para tener tranquilo el corazón y lúcido el cerebro. En el banquete *aquel* natural es que se comiese bién, y se bebiese mejor, y se fumase algo, y se disputase no poco. Banquetes ha habido de los que los comensales, republicanos ó nó, han salido convertidos en perfectos bancos, porque las dos piernas del bípedo no pudieron con tanta humanidad.

Si Demóstenes, concluido una comilona y *bebilona* en París, se hubiese presentado en mitad de la plaza de Corinto ó de Atenas: Quita allá, le hubieran dicho los griegos, hasta falta nos hace Filipo para que te lleve á dormir la mona.

Contaba un sujeto á unos amigos el atropello de que fué víctima por parte de un fulano, con el que tuvo sus dimes y dirétes, el día de la fiesta mayor por la tarde. Y la rela-

ción, asaz patética, fué cortada por esta observación de uno de los oyentes:

¿Fué el dia de la fiesta mayor despues de comer... y de beber por supuesto? pues ya te entiendo. Nunca los jornaleros se dicen palabras mayores al salir, muy de mañana, hácia los terrones, con los aperos al hombro.

Y pues que las *ducas* son hembras, como decía Quevedo, si mal no recuerdo, los Ruices Zorrillas són demócratas, aunque devoren banquetes de cincuenta cubiertos, y cubiertos de cincuenta banquetes. Y no hay que hacer mucho caso de la palabra que los tales demócratas suelten al iniciarse el atlético trabajo de su digestión, verdadera obra de romanos, sino de las que profieran cuando, muy de mañana, van á comenzar el jornal.

Y vamos á cuentas: ¿quiénes son los guapos que tienen derecho á exigir patriotismo al Sr. Zorrilla? Sus partidarios? Estos exijanle tabaqueras cinceladas, meriendas al aire libre y destinos, y nó lo otro. ¿Sus adversarios? Ta, ta, ta... ¿tan niños serán que ya no sepan lo que ha sido, es y significa el Sr. Zorrilla, ántes, durante y despues de la Setembrina?

¡Patriotismo! dirá el Sr. Puntos Negros, ¡y á mí qué me cuenta V! A los Borbones los eché á puntapiés, y me traje á los Saboyanos á empellones, y me calé el frigio, y, decano del Supremo... Consejo de la Masonería, que refugié en París, y dejé á Villacampa y á Mangado que se las campasen como mejor pudieran, y soy el alma (ignorando si la tengo) de la Revolución... ¡Aun quieren más patriotismo!... (Nó, nó, manes de Vellido de Olfos) y ¿qué pueden decir de mí esos periodistas que no han sido ministros, ni se han sublevado, ni han dirigido un simple motín? ¿A mí, el autor de *España con honra*?... (Y sin barcos.)

Conste que esto no lo ha dicho el Sr. Zorrilla, ni siquiera despues de uno de sus frecuentes banquetes patrióticos. Los héroes, por modestia, no recuentan sus hazañas.

Los que han entrado en la política por puro amor á la Antropología, repararán que la lengua humana despues de un ejercicio de degustación es mas apta para el *discurséo*.

Pero aquellos benditos tienen la cuerda patriótica tan mal dispuesta, que no es posible templársela por un pequeño de liz *deslizado-inter pocula*, ya amenaza la tal cuerda romperse de puro tirante. Es un hecho de *instrumentación social* bastante curioso, *remarquable*.

Y si cada buhonero alaba sus agujas, ¿por qué cada Ruiz no ha de alabar sus motines presentándolos como francófilos á los patriotas franceses... *ut adliquit fieri videatur*? Traslada VV. á Berlín la escena, y hubiese dicho lo mismo, puesto al revés: ¿España... es la retaguardia de Francia... El día que yo triunfe haré de cada español un hulano.

¡Qué ello es antipatriótico!... A ver: el liberal que pueda tirarle la primera piedra, que apedré. Poor lo hicieron los que acordaron, para hacer la República, apelar á to-

dos los procedimientos.

El patriotismo liberal ¿porqué no ha de ser uno de tantos?... Zorrilla cumple con la consigna.

Y es que con un patriotismo á lo Guzman el Bueno la *Pepa* vendrá... el día del juicio por la tarde.

Negarle patriotismo al que muestra tener estómago de avestrú.

FRANCISCO.

NOTICIAS.

El Gobierno de los Estados Unidos ha acordado que la Exposición de Chicago se inaugure con el mensaje del Papa al pueblo norteamericano. Como saben nuestros lectores, gracias al invento de Edison, la misma voz del Papa será la que recite el mensaje inaugural.

Esta noticia ha excitado el más vivo entusiasmo entre los norteamericanos.

¿No es admirable que en nuestros días al abrirse una gran Exposición universal al otro lado del Atlántico, la primera voz que se oiga saludando al pueblo americano sea la del augusto Jefe de la Cristiandad y Vicario de Cristo?

¿No es motivo para que, en medio de las prevaricaciones de los viejos pueblos europeos y de la anarquía intelectual y moral de los tiempos presentes, abramos el pecho á la esperanza al ver que estos prodigios de la ciencia eléctrica doblan su cerviz, como el fiero sicambro, ante la santa mano del Sacerdote supremo que los bautiza y bendice, y sirven de sorprendente medio de comunicación entre la autoridad más grande de la tierra y un certamen en que se dan cita las industrias más adelantadas del universo?

Este concierto armónico de la ciencia y de la fe en el centro de las manifestaciones más espléndidas del trabajo humano, es un espectáculo consolador que nos hace mirar con entera confianza los horizontes del porvenir.

Una hermana de la Caridad llamada Sor Cecilia ha realizado un acto de sublime heroísmo y abnegación en Levallois Perret.

Hallábase gravemente enfermo en dicha población un pobrecito niño, que apenas cuenta cuatro años de edad. El citado niño, había sufrido graves quemaduras en un brazo, y á consecuencia de ellas llegó á peligrar su vida, al extremo de que para librarle de la muerte opinaron los médicos que le asistían que era fatalmente necesario cubrirle con un trozo de piel humana desde el hombro al codo, que se le había quedado al descubierto, produciéndole esta inmensa llega horrorosos sufrimientos.

Buscando los médicos una persona que se prestase á dejarse cortar el pedazo necesario para la curación del niño, se les presentó la hermana de la Caridad Sor Cecilia, les ofreció espontáneamente su brazo y sufrió sin lamento la operación. Acto seguido aplicaron al enfermito la piel tan heroicamente cedida por la virtuosa Sor Cecilia, y ésta fecha puede ya asegurarse que el niño se encuentra fuera de peligro.

Obra tan meritoria conquistará á la referida hermana la bendición del Altísimo, como se ha conquistado la admiración y el aplauso de los hombres.

A cuantos se entusiasman con la beneficencia practicada por las sociedades anticlericales, cuyas caritativas obras nadie conoce,

pueden comparar con los siguientes datos del último balance de las católicas Conferencias de San Vicente de Paul. Durante el año de 1892 ha ingresado en caja la suma de 10.550.000 francos y se han pagado 9.105.000 de modo que existe un saldo de 1.445.000 francos.

Francia entregó á las Conferencias la suma de 3.350.000 francos, y ha distribuido á los pobres por valor de 2.250.000; Bélgica ha recaudado 1.050.000 francos; los Estados Unidos, 1.046.000; Inglaterra, 950.000; Alemania, 775.000; España, 700.000; Austria, 545.000; Italia, 319.000; y la Holanda, en donde los católicos solo forman una tercera parte de la población, ha recaudado 1.263.000 francos.

Esperemos, muy bien sentados, que datos nos ofrecerán los masones respecto sus tan cacareadas conferencias, *Le Trone de la veuve*, cuyas obras caritativas y repartos quizá solo alcancen á sus administradores.

Dice *Le Moniteur de Rome* que el célebre escultor español Benlliure ha terminado una obra muy notable que representa á San Francisco de Asís en el momento de recibir la impresión de los sagrados estigmas. El periódico romano recomienda con este motivo á los amigos del arte una visita al estudio de Benlliure.

Su Santidad, para celebrar las fiestas de Pascua, ha mandado repartir considerables limosnas: seis mil francos para camas á las familias pobres de Roma, once mil en socorros á domicilio y tres mil á sacerdotes necesitados.

Una turba de librepensadores de Tortosa, envalentonados con la impunidad en que dejan las autoridades los delitos contra la Religión, verificaron en la última semana una vergonzosa mascarada, que ha indignado á los católicos habitantes de aquella ciudad.

La cáfila de salvajes en libertad recorrió varias calles en procesión ridiculizando el culto católico, sin más contratiempo que la protesta de los católicos que se apercibieron del escándalo que, á ciencia y paciencia de las autoridades, se estaba perpetrando.

Tamaños ultrajes á la Religión no los permiten todavía las leyes liberales, aun á pesar de los progresos del liberalismo; semejantes delitos tienen sanción penal; pero ¿de qué sirve que así sea, si las autoridades encubren tales crímenes ó los castigan levemente y por fórmula?

Se han reunido en Santiago de Compostela los Prelados de aquella provincia eclesiástica, con objeto de celebrar en el Palacio arzobispal, bajo la presidencia del Arzobispo, una serie de conferencias episcopales recomendadas por Su Santidad el Papa León XIII.

Sabido es que Julio Ferry fué el autor de la impía ley que arrojó de Francia á las Ordenes religiosas. Pues bien: el mismo día en que murió y dos horas después de su fallecimiento, hallándose los Padres agustinos de la Asunción de París rezando en su capilla particular y habiéndose enterado de la noticia, rezaron un *De profundis* por el reposo de su alma.

Al día siguiente terminaron los Padres dominicos del Faubourg Saint-Honoré unos ejercicios que los habían estado haciendo por espacio de algunos días, cuando hallándose la iglesia llena de fieles subió al púlpito uno de

los Padres y dijo: «El 5 de Noviembre de 1880 fuimos expulsados de nuestros conventos, cuyas puertas cayeron á los achazos de los agentes que cumplían los órdenes del Gobierno, y el hombre que dictó aquellas leyes acaba de comparecer ante el tribunal de Dios. Hermanos míos, pongamos en práctica la caridad cristiana y el perdón de las injurias de que os he hablado durante estos ejercicios, y recemos por el alma de nuestro perseguidor.»

Así se vengan los sacerdotes católicos de las persecuciones de que son objeto.

GACETILLA.

Mucho ha dado que hablar y qué decir nuestro artículo «Fariseos» publicado en defensa de la Autoridad Episcopal, para nosotros estimadísima y que queremos sea siempre tan respetada, cuanto es elevada y está por encima de toda lucha ó pasión bastarda. A hacer entender esto y á no permitir que sea mezclado en asuntos políticos lo que está tan elevado, van encaminados nuestros esfuerzos, mas por lo mismo, tampoco deseamos que de nuestras armas se aprovechen los eternos enemigos de la Iglesia para combatir á sus adversarios. Si el periódico excomulgado de Mahón ha dado lugar en sus columnas á nuestro escrito *Fariseos*, porque con ello supuso que podría herir á *El Bien Público*, es porque no le duele ya que le llamen descaradamente impío, es porque hace gala de su impiedad, es porque sus redactores han perdido toda noción de respeto á la fe de sus padres, es porque parece haber olvidado que pesa sobre él y sobre los que le escriben y le ayudan, el peso enorme de una justísima excomunión, que dará sus resultados, no lo duden, pues el que come excomunión, revienta.

En cuanto á la intención de zaherir á persona determinada, que se supone encierra el artículo *Fariseos*, declaramos muy alto y con la mano sobre el pecho que al escribir el mencionado artículo no tuvimos presente á persona alguna.

Apreciamos en lo que vale y significan las razones de alta prudencia, que aconsejan á «El Bien Público» no recoger nuestras alusiones, congratulándonos principalmente, de que por fin se decidiera á publicar una protesta de sumisión á las enseñanzas de la Iglesia y de respeto y adhesión debidos al venerable Prelado de esta Diócesis, á quien dice, *conscientemente al menos no ha tratado de ofender*.

Conste, sin embargo, que el juicio formulado por «El Vigía Católico» respecto del Remitido firmado por V. V. y W., inserto en «El Bien Público», no fué exclusivo y propio sólo de los redactores de nuestro periódico, sino que nosotros nos hicimos eco de la opinión general, hasta el punto de habernos llamado la atención sobre el consabido Remitido, personas extrañas á nuestra redacción, así de fuera como de dentro de esta ciudad. Tan gran-

de fué la *candidez* de muchos, que creyeron ver lo que otros con su vista de lince, no sospecharon siquiera!

De todos modos, no seremos nosotros, quienes escasearemos los aplausos á «El Bien Público» por los sentimientos posteriormente manifestados, alabando su proceder cual se merece, pues, «nunca es más grande el hombre que cuando está de rodillas». Esperamos que en lo sucesivo no faltará en lo más mínimo á sus buenos propósitos, dando así por terminado el desagradable incidente surgido entre «El Bien Público» y «El Vigia Católico».

Agradecemos á nuestro estimado colega de la Capital de esta Provincia, «El Católico Balear», las atinadas palabras que á continuación copiamos:

«La redacción de *El Vigia Católico* de Ciudadela ha publicado una enérgica y valiente protesta, tan fundada como razonable, contra las calumnias de que es blanco el venerable Obispo de Menorca.

Lamentamos de lo más profundo de nuestros corazones que por la pasión política se valgan ciertas personas de armas tan viles como es la *calumnia*, que tan en moda está entre los enemigos de la Iglesia y de los ministros de Jesucristo.

Creemos honrar las columnas de «El Católico Balear» al reproducir, como lo hacemos, la protesta de nuestro estimable colega ciudadelano, adheriéndonos á ella y como católicos estamos dispuestos á defender á un esclarecido Príncipe de la Iglesia Católica, al virtuoso y celosísimo Prelado de Menorca, como lo es el doctor D. Juan Comés y Vidal.

Su dignísimo proceder en la elevada misión de apacentar las ovejas del redil que se le ha confiado, esta muy por encima de todas las calumnias que de un modo desleal y deshonroso, se lanzan contra él, lo cual constituye el más elocuente mentís y viene á destruir y reducir á pavesas las alevosías de aquellos ingratos hijos.»

Según está prevenido por la ley electoral, el jueves 20 del actual, se reunió en las Casas Consistoriales la Junta municipal del censo de este distrito, siendo presentadas las inclusiones y exclusiones de electores de las listas electorales.

De los datos presentados, resulta que desde la última rectificación fallecieron 45 electores, habiéndose incluido en la lista actual 81, figurando los que no habían sido incluidos en las listas anteriores y los que en este año han cumplido la edad de 25 años.

En el vapor salido el viernes para Barcelona, se embarcaron para la capital del Principado el Sr. D. José de Olives y Margarola con su señora esposa, y la familia del Sr. D. Francisco Javier de Despujol. Descámosles felicísimo viaje.

A la hora de itinerario salió ayer para Barcelona el vapor «Leon de Oro» con 21 pasajeros, 110 cabezas ganadas, 100 sacos trigo, calzado y otros efectos.

Al Ayuntamiento de esta ciudad le co-

rresponde pagar 461'86 pesetas por el presupuesto de los gastos de alquiler y mobiliario de la casa Juzgado de instrucción de este partido y tribunal Jurado.

La *Gaceta* anuncia la vacante de Secretario del Lazareto de Mahon dotada con 2.500 pesetas anuales; y la de Marinero de falúa, mozo de limpieza del propio establecimiento con el haber anual de 1.000 pesetas.

Ha sido declarado cesante D. Antonio Blanch y Papeleudi, secretario de la Delegación de S. M. en esta isla, habiendo sido nombrado para dicho cargo, D. Emilio Ortega y Romo, Médico, quien se ha hecho cargo de dicho destino.

El Rdo. Dr. D. Juan Palau y Torres, Rector del Seminario de Ibiza, ha sido nombrado canónigo de aquella colegiata.

El miércoles de la semana anterior, 12 del actual, falleció en Manresa, según leemos en el periódico «La Verdad» de dicha ciudad, el fervoroso católico D. Antonio Ribas y Brucart, acomodado labrador y jefe de una dignísima familia muy querida y respetada en Manresa, por sus religiosos sentimientos y bien probado patriotismo.

Vivo dolor ha causado esta pérdida entre los católicos manresanos, siendo general el sentimiento aún en las personas que no participan de las sanísimas ideas que distinguieron al finado. R. I. P. A. E.

El decreto de aclaración acerca de las zonas mercantiles, viene á disponer en extracto:

Que las mercancías ó remesas menores de un kilo no necesitarán guía ni vendi.

En las mercancías que pasando de un kilo no lleguen á tres, podrán sustituirse las guías por facturas firmadas por los comerciantes.

Se habilitarán todas las horas necesarias para el despacho puntual de la documentación de los comerciantes.

El domingo último se inauguró en Muro una plaza de toros.

¡Se salvó el país!

Se ha propagado la noticia de que el primero de Julio próximo el presidio de estas islas será trasladado á Valencia.

Anúnciase la acuñación, por orden del Gobierno de la república Colombiana y en conmemoración del certamen colombino, de 40.000 monedas de plata iguales en tamaño á las de 25 centavos, con el busto de la reina Isabel la Católica. Las señoras que se hallan al frente del departamento femenino de la Exposición de Chicago, concibieron y recomendaron esta feliz idea, testimonio y gratitud á una mujer, á una reina española á quien cupo

una parte principalísima en el descubrimiento de América. Estas monedas serán buscadasísimas: tanto, en efecto, que ya se han ofrecido 40.000 pesos por toda la emisión, ó sea á razón de un peso por moneda.

Copiamos de «El Mahonés»

«Víctima de aguda enfermedad en la mañana de hoy ha sido viaticada D.^a Victoria Gelabert, madre de nuestros queridísimos amigos D. Jaime Tutzo Pbro., Director de este Semanario, D. José, D. Miguel, D. Juan y D. Francisco Tutzo.

Deseamos á la paciente un pronto alivio en la dolencia que le aqueja y rogamos al Todopoderoso por la salud de tan virtuosa Señora.»

Leemos en un periódico de Mahon:

«Nuestro distinguido paisano D. Antonio Gutierrez y Victory, constante protector del Museo Municipal de esta ciudad, ha añadido á sus muchos y valiosos donativos, una remesa desde Méjico, donde reside, consistente en un ídolo de barro que mide cuarenta y cinco centímetros de alto.

Acompaña á dicho donativo una carta para el presidente de la Junta inspectora del Museo; en la cual, después de lamentarse de la escasez de conductos por donde efectuar nuevos envíos, que pondrían nuestro Museo Municipal, con respecto á antigüedades mejicanas á una altura á que pocos podrían llegar, propone la creación de una galería de pinturas, anexa al Museo, para la cual ofrece el Sr. Gutierrez Victory, más de cien cuadros, de la colección de su propiedad, entre los que habría lienzos españoles, franceses, ingleses é italianos.

TELEGRAMAS.

Bruselas—Se ha celebrado esta mañana un «meeting» al aire libre. Los oradores incitan á los obreros para que continúen la huelga. Los manifestantes han arrojado petróleo sobre la policía que sable en mano disolvía la reunión. Hay 25 heridos, siete muy graves.

La Guardia cívica ha cargado sobre los grupos en la calle Alta y en la plaza de la Bolsa: Se han hecho algunos disparos en contra de la fuerza pública.

Los obreros han recorrido esta mañana varias calles de Namur, detrás de una bandera encarnada. El general Bouyet sale con un regimiento para hacer frente á los manifestantes.

Ha sido herido el bourgomaestre cuando regresaba de las carreras.

París.—Ha fallecido repentinamente en Marsella Mons. Midon, Obispo de Osaka (Japon).

M. de Freycinet se niega á recibir á los periodistas, que le acosan á preguntas sobre el asunto Turpin.

Madrid 16.—En la Catedral ha tenido lugar esta mañana la consagración del nuevo Obispo de Palencia por el Arzobispo de Valencia señor Sancha. La ceremonia ha sido brillante.

Telegrafian de Jaen que ha habido una colisión entre los vecinos de Mengibar y Espeluy, pueblos de aquella provincia. Intervino la guardia civil para restablecer el orden, resultando un paisano muerto, tres guardias civiles heridos, dos de ellos gravemente y dos paisanos heridos.

Han llegado á Santander los Infantes D.^a Eulalia y D. Antonio, donde han sido objeto de entusiasta recibimiento.

«La Gaceta» publica una Real Orden disponiendo que sea admitido libremente el ganado procedente de Marruecos.

Bruselas.—Espérase que el Senado aprobará pronto la ley de sufragio plural votado por la Cámara popular.

La noticia de la actitud del Senado respecto de dicha ley ha producido buen efecto entre los obreros de toda Bélgica.

CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Nuevos y curiosísimos relojes

Desde la invención de la relojería ha habido infinidad de gentes que, con paciencia digna de alabanza, han consagrado parte de su existencia á la construcción de máquinas complicadísimas, en las cuales la indicación de la hora es el pretexto de un verdadero alarde de mecanismo. Recientemente, un relojero de Varsovia construyó un reloj que á cada media hora daba una representación exacta de una estación de ferrocarril en el momento de partir un tren. Este aparato fué muy celebrado en las columnas de los periódicos.

Los relojeros suizos (nobleza obliga) no han querido desmerecer en imaginación de sus compañeros de Varsovia, y Lode da hoy la última mano á un reloj pariente. Gracias al fonógrafo, esto no podía fallar. El reloj en cuestión está construido de manera que puede recibir y repetir en un momento las instrucciones verbales que su propietario quiere confiarle. Así, pues, aquellos que tienen la memoria desgraciada, pueden recordar lo que quieran por medio del reloj, que se lo recitará con voz poderosa á la hora que lo tenga por conveniente. Este mecanismo ingenioso reemplazará con ventaja á los ayudas de cámaras, sin contar con las infinitas aplicaciones de tan utilísimo invento.

Un ingeniero francés, el Sr. Villeneuve que vive en Nueva York hace varios años, propónese mandar á la Exposición de Chicago un reloj que por su mecanismo y perfección, hará olvidar los famosos relojes históricos de las viejas catedrales. El reloj de que se trata, representará en el curso de sus doce horas, cuatro óperas de los más celebres maestros. Las óperas son: *Lohengrin*, tal como se canta en Bayreut; el *Fausto*, con las voces de la Patti y del tenor De Reské; *Guillermo Tell*, cantado por Faure, y *Los Hugonotes*, por Rosa Garán, Gayarre y el bajo Randauresque. Los coros serán los mismos de la Opera de París. Las voces y parte de orquesta se oirán, por medio de un inmenso fonógrafo, con una claridad y precisión maravillosas. Cada una de las cuatro óperas elegidas tendrá una duración de tres horas, con intervalos de quince minutos de una ópera á otra, pues todo está perfectamente regulado por el mecanismo del reloj. Las representaciones tendrán lugar desde mediodía á media noche, pudiendo cambiarse el orden del espectáculo por medio de una llave. El ingeniero constructor de este reloj trabaja en su obra desde hace diez años, y accediendo á las insistentes súplicas de Edison, ha consentido en exponerle en Chicago, cuando pensaba hacerlo en la Exposición de París de 1900.

Teodoro Weisser, mecánico residente en Mœrenbach (Selva Negra), acaba de construir uno de los relojes más notables que existen en el mundo. La notabilísima máquina, que tiene tres metros de alto por dos de ancho, marca los segundos, minutos, horas, días de la semana, los del mes, el año, los años bisestos. En nueve esferas distintas señala la hora que es en Greenwich, Shanghai, Calcutta, San Petersburgo, Berlín, Madera, Montreal, Melbourne y San Francisco de California. El expresado reloj representa, además, las estaciones del año, los doce signos del Zodiaco, las cuatro edades de la vida: infancia, juventud, virilidad y vejez. Para dar los cuartos de hora hay dos angelitos armados de martillos. A las ocho de la noche aparece un

sacristan que anuncia el *Ave María* presentándose al dar la última campanada una capilla iluminada por luz eléctrica, en cuyo interior se ve una niña orando arrodillada, mientras un aparato formado por un juego de flautas canta el *Ave María*. A las doce de la noche, vispera de año nuevo, se abre un mecanismo y aparecen dos heraldos que lo anuncian con un toque de trompetas.

Teodoro Weisser ha puesto además en su ingeniosa máquina medio de representar el día de Navidad, el de Reyes y las pascuas de Resurrección y Pentecostés. Al dar las doce del día aparece en la plataforma del reloj un gallo, que canta tres veces; en Mayo canta el *cucú*, y el tordo en Junio. Al salir el sol entona el juego de flautas las canciones populares. «Despierta, hijo»; cuando es luna llena, canta el aparato la melodía «Guter Mond, du gehst so stil.» Dícese que este precioso reloj ha sido vendido en 16.000 marcos, é irá á parar á Inglaterra.

La leche hervida.

¿Es más sana la leche cruda que la hervida? Esta cuestión tratan de resolver los higienistas desde hace mucho tiempo inclinándose, hasta hoy, al empleo de la segunda.

La razón de esto es que los *bacillus* tuberculosos mueren á los 100° de calor y se suprime con el hervido por lo tanto, uno de los focos de infección más generales de tan terrible enfermedad.

Pero lo que se ignoraba es si la leche hervida era tan nutritiva como la cruda.

La estadística ha demostrado que no solamente es tan alimenticia, sino mucho más sana, dándose el caso de que en comarcas donde moría el 9 por 100 de los niños amamantados con biberón, hoy sólo perece un 7 por 100.

Se impone, pues, el hervido de la leche.

La seda de araña.

Desde hace mucho tiempo se ocupa la gente de la seda de araña.

Se la ha estudiado desde muchos puntos de vista; como febrífuga, como antitetánico, etc., etc., pero ninguno había pensado en utilizarla para tejidos.

Un misionero francés, M. Camborre, que está en la isla de Madagascar, ha ideado su aprovechamiento en esta forma. Al efecto ha cogido arañas de las llamadas *halabe*, notables por la abundancia de su seda y por medio de un aparato parecido al que se emplea en la del gusano *bombyx*, ha extraído el filamento sedoso de la araña viva metida en una cajita.

El producto obtenido es finísimo, pero de gran consistencia y elasticidad.

Manera de hacer los zapatos y botas impermeables.

Para hacer impermeables los zapatos y las botas de cuero se toman:

Sebo de buey	4 onzas.
Resina	1 "
Cera	1 "

Fúndanse todos estos ingredientes á la vez, y añádanles, cuando la mezcla esté fría, una cantidad de aceite de vaca igual á la masa de la mezcla anterior. Pongase con un trapo, calentando los zapatos ó las botas enfrente del fuego, desde la suela hasta arriba, y fróteselas bien la mezcla con las manos. Dos manos dejarán los artículos perfectamente impermeables y al mismo tiempo suaves.

EL GENERAL DE SONIS Y SAN JOSÉ.

En 1867 era comandante militar de Lagoo-

nat (Argelia) el entonces coronel de Sonis, cuya extremada caridad, unida, á su deseo de representar decorosamente á su país, á pesar de su numerosa familia, le hicieron contraer una deuda de 7.000 francos; y no sabiendo cómo agenciarse para solventarla, recurrió á San José ofreciéndole una novena anual en acción de gracias durante el mes de Marzo, día en el cual se hallaban á la sazón, si antes de terminar dicho mes permitía que la deuda se extinguiera. Al efecto escribió á un amigo suyo, residente en Argel, de cuyas Conferencias de San Vicente de Paúl era presidente, contándole la promesa que había hecho; y éste recurrió á su vez á un amigo suyo, residente en Argel, de cuyas Conferencias de San Vicente de Paúl era presidente, contándole la promesa que había hecho; y éste recurrió á su vez á un amigo suyo tan caritativo y generoso como rico, el cual, admirando la prueba de fe cristiana del bravo coronel, pero deseando guardar el incógnito, le remitió bajo sobre certificado los 6.000 francos, á los que acompañaban estas solas palabras: «De parte de San José.»

El coronel dió gracias al Santo por haber oído sus súplicas; pero deseoso de conocer la persona de quien se había valido para venir en su ayuda, instó á su amigo á que le revelase el nombre del anónimo bienhechor; y sólo por temor a que le atribuyese á él una acción cuyo mérito no le correspondía, se decidió á contarle lo sucedido, después de haberse resistido largo tiempo á hacerlo.

Entonces Mr. de Sonis, que acababa de ascender á General, escribió una carta llena de agradecimiento al generoso remitente, en la que le prometía ir extinguiendo la deuda con él contraída, lo cual efectuó á pesar de las reiteradas negativas del caritativo donante á aceptar la restitución de la suma que San José le había prestado por su mediación.

ANUNCIOS.

REZOS DE LA SANTISIMA TRINIDAD

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico á 15 céntimos de peseta el ejemplar.

COMMEMORATIONES COMMUNES

SIVE SUFFRAGIA SANCTORUM.

A 5 céntimos el ejemplar se encuentra en esta imprenta.

Officia votiva per annum

á SS. D. N. Leone PP. XIII concessa, additis Lectionibus Scripturæ occurrentis, Festorum simplicium ac Vigilium, Oracionibus Sanctorum, necnon Vesperis Dominicarum Festorumque semiduplicium, quæ ad Officia ista integre recitanda pertinent.

Un tomo en 18 de 432 páginas, texto negro y encarnado con orla á 3 pesetas en esta imprenta.

TINTAS

PARA ESCRIBIR, SELLAR Y COPIAR.

Se halla de venta en esta imprenta

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús
á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11